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ENERGIA
A Agência Nacional de Energia Elétrica 

(Aneel) anunciou, na sexta-feira (28), que a con-
ta de luz em abril continuará com a bandeira 
tarifária verde. Com isso, não haverá cobrança 
adicional para os consumidores conectados ao 
Sistema Interligado Nacional (SIN). A manu-
tenção da bandeira verde ocorre desde dezem-
bro de 2024, resultado do volume de chuvas e 
da recuperação dos reservatórios das usinas hi-
drelétricas. Apesar do início do período seco, a 
geração de energia segue em níveis estáveis, per-
mitindo a manutenção da tarifa sem acréscimos. 
O sistema de bandeiras tarifárias foi criado em 
2015 para indicar os custos variáveis da geração 
de energia elétrica. Quando a produção exige o 
uso de fontes mais caras, as bandeiras amarela 
ou vermelha são acionadas, resultando em co-
branças extras. Com a bandeira verde em vigor, 
o consumidor não terá custo adicional.

Foto: Divulgação  

Anvisa diz que o aumento é o menor desde 2018

O preço dos medicamentos 
passou a ficar mais caro nesta 
segunda-feira (31). A expectati-
va do setor farmacêutico é que a 
alta seja de até 5,06% neste ano, 
segundo cálculos do Sindicato da 
Indústria de Produtos Farmacêu-
ticos (Sindusfarma). 

O índice, porém, ainda pre-
cisa ser confirmado pela Câmara 
de Regulação do Mercado de Me-
dicamentos (CMED), que estabe-
lece o teto de aumento para todo 
o setor.

De acordo com as regras, as 
farmacêuticas poderão aplicar re-
ajustes até o percentual definido 
pela CMED, mas nunca acima 
desse limite. A projeção do Sin-
dusfarma, baseada nos critérios 
do órgão, indica que o teto fique 
em 5,06%. 

No entanto, o sindicato esti-
ma que o reajuste médio no pre-
ço dos medicamentos será me-
nor, ficando em torno de 3,48%, 
o que pode representar o menor 
aumento médio desde 2018.

No Brasil, salvo exceções, os 
preços dos medicamentos são re-
gulados pela CMED, órgão que 
reúne membros de diferentes mi-
nistérios e da Agência Nacional 
de Vigilância Sanitária (Anvisa).

Anualmente, a CMED defi-
ne os níveis máximos de reajuste 
com base em fatores como in-
flação e custos de produção. A 
medida entra em vigor assim que 
publicada no "Diário Oficial da 
União (DOU)", o que deve ocor-
rer na segunda-feira. A partir des-
sa data, as empresas de medica-
mentos poderão ajustar os preços 
dentro do limite permitido.

A Anvisa ressalta que o re-
ajuste anual dos medicamentos 
busca evitar aumentos abusivos, 
ao mesmo tempo em que garante 
a compensação de eventuais per-
das do setor farmacêutico, permi-
tindo a continuidade da produção 
e distribuição dos remédios.

Compras em e-commer-
ces internacionais terão 
ICMS de 20% no RN

O Rio Grande do Norte pas-
sará a cobrar uma alíquota de 20% 
de ICMS sobre compras interna-
cionais feitas por meio de e-com-
merces como Shopee, Shein e 
AliExpress a partir de 1º de abril. 
A mudança segue um acordo fir-
mado pelos estados e pelo Distri-
to Federal, elevando a tributação 
sobre remessas importadas de até 
US$ 3.000, que antes era de 17%. 
Segundo o Comitê Nacional de 
Secretarias de Estado da Fazenda 
(Comsefaz), o objetivo da medida 
é garantir a isonomia competitiva 
entre produtos importados e na-
cionais, além de fortalecer o setor 
produtivo interno e ampliar a ge-
ração de empregos.

O aumento do ICMS não será 
aplicado em todo o país. Dez es-
tados decidiram adotar a alíquo-
ta de 20%, enquanto os demais 
manterão a cobrança de 17%. A 
nova alíquota valerá para Acre, 
Alagoas, Bahia, Ceará, Minas 
Gerais, Paraíba, Piauí, Rio Gran-
de do Norte, Roraima e Sergipe. 
Já Amazonas, Amapá, Distrito 
Federal, Espírito Santo, Goiás, 
Maranhão, Mato Grosso, Mato 
Grosso do Sul, Pará, Pernambu-
co, Paraná, Rio de Janeiro, Rio 
Grande do Sul, Santa Catarina, 
São Paulo e Tocantins seguirão 
com a taxa de 17%. Atualmente, 
compras internacionais dentro 
do Regime de Tributação Simpli-
ficada (RTS) pagam ICMS sobre 
encomendas de até US$ 3.000 
destinadas a pessoas físicas ou ju-
rídicas. Além disso, há o Imposto 
de Importação, conhecido como 
“taxa da blusinha”, que incide so-
bre compras de até US$ 50 com 
alíquota de 20%. Para valores 
acima desse limite, o percentual 
sobe para 60%.

Preços dos 
medicamentos têm 
alta de 5,06% 
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SITUAÇÃO E OPOSIÇÃO TÊM NOMES POSTOS PARA A DISPUTA PELO GOVERNO DO ESTADO, EMBORA O CENÁRIO 
AINDA POSSA SOFRER ALTERAÇÕES AO LONGO DOS PRÓXIMOS MESES. ESPECIALISTA ANALISA CENÁRIO

JAQUEILTON GOMES
DO NOVO NOTÍCIAS

Poucos meses após o fim das 
eleições municipais, o Rio Gran-
de do Norte já vivencia um cli-
ma eleitoral que se volta para as 
disputas de 2026. Com nomes já 
postos na mesa, situação e opo-
sição já têm pré-candidatos com 
o bloco na rua. Contudo, ainda 
há muita água para passar sob a 
ponte, e o tempo de mais de um 
ano até o início do novo período 
eleitoral pode mudar tudo.

No grupo governista, a 
governadora Fátima Bezerra 
(PT) aposta as suas fichas no 
secretário da Fazenda do Rio 
Grande do Norte, Carlos Edu-
ardo Xavier, para substituí-
-la, enquanto ela pode tentar 
uma volta ao Senado Federal. 
Já na oposição, o quadro tem al-
gumas complicações devido ao 
excesso de postulantes, porém, 
o ex-prefeito de Natal, Álvaro 
Dias (Republicanos), deu a par-
tida e se anunciou como pré-
-candidato a governador. Pelo 
menos outros dois nomes rele-
vantes estudam a possibilidade 
de disputar o mesmo cargo com 
a marca da oposição: Rogério 
Marinho (PL) e Styvenson Va-
lentim (PSDB).

O cientista político Alan 
Lacerda, professor do Depar-
tamento de Políticas Públicas 
da Universidade Federal do Rio 
Grande do Norte (UFRN), co-
menta sobre o momento político 
potiguar. Ele acredita que esse 
movimento antecipado não tem 
grande impacto no eleitorado.

“A antecipação é normal, ain-
da mais porque a cadeira vai estar 
aberta. A governadora não pode 
mais se candidatar, então os po-
líticos vão fazendo movimentos. 

Isso, entretanto, não atinge o 
grande eleitorado. Eles vão fa-
zendo movimentos para melhor 
se posicionar e às vezes esses mo-
vimentos, digamos que são ainda 
ensaios. Então eu diria que tanto 
a pré-candidatura do secretário 
Cadu Xavier como a do ex-pre-
feito Álvaro Dias são movimen-
tos que podem não se concreti-
zar”, explica o professor. 

Ele lembra ainda uma situa-
ção semelhante que ocorreu an-
tes das eleições de 2014: “Isso já 
ocorreu antes no estado. Ainda 
em 2013, Henrique Alves fez 
todo um movimento, na ocasião 
ele era deputado federal, em tor-
no do nome do ex-ministro e ex-
-senador Fernando Bezerra, que 
terminou não sendo o candida-
to, porque não era ele o candida-
to, era o Henrique mesmo. Era 
uma típica manobra política”.

No campo oposicionista, os 
senadores Styvenson Valentim e 
Rogério Marinho mantêm uma 
espécie de acordo para decidir 
quem assumirá o principal lugar 
da chapa. Mesmo após Álvaro 
Dias queimar a largada, eles se-
guem em silêncio sobre o futuro. 
Com relação a esse grupo, Alan 
prevê a possibilidade de uma 
chapa incluindo os três, que atu-
almente são os principais perso-
nagens da oposição potiguar.

“Eu acho que o acordo en-
tre os senadores Styvenson e 
Rogério Marinho é sólido, e eu 
suspeito que haverá uma candi-
datura de Rogério a governador, 
e Styvenson tentará a reeleição 
- ao Senado - na mesma chapa. 
Aí, o segundo nome da chapa, 
eu creio que eles vão preencher, 
não é obrigatório, mas eu creio 
que eles vão preencher, e aí pode 
entrar sim o ex-prefeito Álvaro 
Dias, ou outro nome”, avalia. 

Políticos se antecipam e esquentam 
bastidores para as eleições de 2026

Foto: Arquivo/MDR

Foto: Assecom

Foto: Agência Senado
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Secretário estadual da Fazenda, Carlos Eduardo Xavier

Senador Rogério Marinho (PL) ao lado do ex-presidente  Jair Bolsonaro 

Fator Fátima Bezerra
Se na oposição o cenário para 

a disputa ao Senado parece bem 
encaminhado, na situação ainda há 
incógnitas. As recentes pesquisas 
que avaliam mal a gestão de Fátima 
Bezerra levantam dúvidas sobre 
a capacidade dela aparecer como 
uma opção viável na disputa. 

“Meu prognóstico é que a 
avaliação melhorará ao longo des-
te ano ainda, em 2025. Houve já 
uma pesquisa estadual, a gente 
tem que ver as outras que vão sur-
gir de outros institutos. Eu acho 
que vai melhorar, mas eu não vejo 
um governo com alta populari-
dade. Então, sim, pode melhorar 
ao ponto de ela se candidatar ao 
Senado e vencer, porque são duas 
vagas, mas se não melhorar, fica 
muito difícil, e aí pode acontecer 
o que aconteceu com a governa-
dora Wilma, que na ocasião já era 
ex-governadora em 2010, e aca-
bou em terceiro na disputa pelo 
Senado”.

Com duas cadeiras disponíveis, 
a futura composição da bancada 
potiguar no Senado passará por 
uma disputa intensa. Se Fátima 
Bezerra tem grandes chances de 
voltar, caso melhore a popularida-
de, Styvenson Valentim navega em 
águas tranquilas rumo à reeleição, 
se de fato for disputá-la. 

“Styvenson é um candidato 
forte. Ele tem bastante lembran-
ça, reconhecimento de nome, foi 
candidato a governador em 2022, 

embora tenha ficado em terceiro, 
mas as pessoas vão lembrar do 
nome dele. Olhando assim, pre-
cocemente, é muito difícil predizer 
o resultado da eleição de senador. 
Mas se Fátima melhorar a popula-
ridade, eu acho que cria-se um ce-
nário para que um nome de cada 
lado seja eleito. Ela retornaria ao 
Senado e Styvenson seria reeleito.  
Mas isso é só uma maneira de pen-
sar e também depende como é que 
vão ser as candidaturas ao Senado 
da chapa do prefeito de Mossoró, 
Allyson Bezerra, porque é eviden-
te que ele vai se candidatar a gover-
nador. Inclusive, a própria Zenaide 
pode ir para lá e tentar a reeleição 
associada a Allyson. Mas, em ha-
vendo melhora da popularidade 
de Fátima, eu acho que fica um 
cenário favorável para ela e para o 
senador Styvenson”, destaca Alan 
Lacerda. 

Senador Styvenson Valentim (PSDB)

“O ACORDO ENTRE OS 

SENADORES STYVENSON 

E ROGÉRIO MARINHO 

É SÓLIDO, E EU 

SUSPEITO QUE HAVERÁ 

UMA CANDIDATURA 

DE ROGÉRIO A 

GOVERNADOR, E 

STYVENSON TENTARÁ A 

REELEIÇÃO”

ALAN LACERDA
Cientista político
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Primeiro palestrante principal confirmado para o Fórum Negócios deste ano é Joel Jota

Foto: 
GRANDE NOVIDADE É A AMPLIAÇÃO DA PROGRAMAÇÃO               PARA  TRÊS DIAS DE EVENTO, NOS DIAS 27, 28 E 29 DE NOVEMBRO

O Fórum Negócios Expe-
rience, maior festival de empre-
endedorismo do Brasil, chega à 
sua 10ª edição em 2025 com um 
formato especial para celebrar 
sua trajetória de sucesso. Com 
o tema “All Stars”, o evento 
reunirá os grandes nomes que 
marcaram a última década do 
empreendedorismo nacional. A 
grande novidade deste ano é a 
ampliação da programação para 
três dias de evento, nos dias 27, 
28 e 29 de novembro, no Centro 
de Convenções de Natal/RN.

Desde sua primeira edição, o 
Fórum já impactou mais de 80 
mil empreendedores de todo o 
Brasil, promovendo conhecimen-
to prático, networking estratégico 
e oportunidades de negócios. En-
tre os mentores que já passaram 
pelo palco do evento estão Tia-
go Nigro, Paulo Muzy, Eduardo 
Shinyashiki, Luiza Helena Traja-
no, Ricardo Amolrim, Natália Be-

Fórum Negócios Experience 2025 celebra 10 
anos com maior edição da história e anúncio 
de Joel Jota como palestrante principal

auty e Augusto Cury. Para 2025, o 
primeiro nome confirmado como 
palestrante principal para este ano 
é Joel Jota, referência em menta-
lidade de sucesso e alta perfor-
mance.

Ex-nadador da seleção bra-
sileira e mestre em Ciências do 
Esporte, Joel Jota mergulhou de 
cabeça no estudo da alta perfor-
mance e se tornou referência em 
mentalidade de sucesso. Com 

mais de 3 milhões de livros ven-
didos e um dos cursos de desen-
volvimento pessoal mais bem-su-
cedidos do Brasil, Joel é hoje um 
dos palestrantes mais requisitados 
do país. No Fórum Negócios Ex-
perience 2025, ele trará insights 
valiosos sobre disciplina, lideran-
ça e resultados exponenciais.

Para marcar o lançamento di-
gital do evento, o Fórum Negó-
cios Experience 2025 abre hoje 

a venda do Lote Zero, com 300 
ingressos disponíveis para quem 
deseja garantir sua participação 
com condições especiais. Jean Va-
lério, CEO do Fórum Negócios, 
destaca a importância do evento 
para o ecossistema empreende-
dor: “O Fórum Negócios é mais 
do que aprendizado, é um movi-
mento de transformação. Nossa 
missão é servir e inspirar pessoas 
para que elas evoluam não apenas 

seus negócios, mas suas vidas. 
Aqui, entregamos o melhor con-
teúdo e criamos conexões que ge-
ram resultados reais.”

O QUE 
ESPERAR DA 
10ª EDIÇÃO

Além de um line-up estrelado, 
o Fórum Negócios Experience 
2025 trará conteúdos práticos e 
estratégias de alto impacto, ex-
plorando os cinco pilares funda-
mentais para o sucesso empresa-
rial: Gestão de alta performance, 
Marketing viral, Máquinas de 
vendas lucrativas, Ferramentas 
práticas de Inteligência Artificial, 
Networking estratégico. 

Com mais de R$ 80 milhões 
em negócios gerados ao longo 
de sua história, o evento pro-
mete ser a maior e mais impac-
tante edição já realizada. Mais 
informações e ingressos estão 
disponíveis no site oficial: www.
forumnegocios.com.br e no per-
fil @forumnegocios.

DANIELA FREIRE

FALTA COMBATENTES?
A avaliação negativa do Governo Fáti-
ma Bezerra, apesar de hoje ser alta, tem 
chances de ser minimizada durante os 
próximos meses até o ano eleitoral de 
2026. Isso porque a gestão petista tem 
feito e conseguido dados de melhorias 
em diversas áreas, apresentando resul-
tados positivos significativos, como é o 
caso emblemático da Segurança Pública. 
Além disso, as estradas estaduais mais 
importantes estão sendo completamen-
te restauradas, há abertura de IERNs, 
escolas reformadas, compra de insumos 
em diversas áreas, inauguração da Barra-
gem de Oiticica, categoria dos professo-
res com quase 100% de reajuste salarial, 
crescimento no emprego, salários em dia 
do funcionalismo, reforma de parte sig-
nificativa do Hospital Walfredo Gurgel, 
que está, de forma inédita, com os cor-
redores vazios há mais de um mês, início 
de projeto para construção de um novo 
hospital de trauma na região metropoli-
tana e por aí vai...

FALA O QUE QUER
Há muito mais a ser destacado sobre o 
Governo Fátima, mas parece haver cer-
ta apatia por parte da ala política gover-
nista na defesa e apresentação do que 
é conquistado pela gestão. Percebe-se, 
também, pouca combatividade do go-
vernismo quanto à defesa de Fátima Be-
zerra quando ela sofre ataques de adver-
sários diretos, como é o caso do senador 

Styvenson Valentim, que vive chamando 
a chefe do Executivo potiguar de “menti-
rosa” e até de “velhaca” nas redes sociais. 
Ele diz o que quer sobre a gestora petista 
e fala sozinho, quase sempre sem receber 
resposta enfática dos aliados de Fátima. 

SOZINHO
Outro exemplo recente da falta de luta 
política e de atenção aos passos adversá-
rios por parte do governismo com man-
dato foi descrito pelo jornalista Bruno 
Barreto, direto de Mossoró, ao contar a 
falha de contra-ataque dos aliados diante 
de falas públicas do prefeito de Mossoró 
Allyson Bezerra a respeito dos voos da 
Azul, que em janeiro havia anunciado 
que a companhia deixaria de operar na 
cidade. Em fevereiro, Fátima Bezerra 
esteve em São Paulo para conversa com 
o CEO da operadora, John Rodgerson, 
que garantiu que a situação seria tempo-
rária. Mas eis que, agora em março, Ally-
son foi às redes dizer que ele foi quem 
encampou a luta pela permanência dos 
voos. Ele não foi rebatido pelo governis-
mo. “Impressiona a apatia da base de Fá-
tima diante do oportunismo político de 
Allyson”, registrou o jornalista.

ENGANOU
O Ministério Público do RN realizou 
uma visita técnica no último dia 20 de 
março para acompanhar a implanta-
ção da 1ª etapa do Hospital Municipal 
de Natal e constatou que o ex-prefeito 

Álvaro Dias inaugurou, em dezembro 
de 2024, uma obra inacabada. A coluna 
teve acesso ao documento emitido pelo 
MP e conversou com fontes ligadas à vi-
sita à unidade hospitalar. O MP relatou 
em documento que a unidade hospi-
talar não se encontra pronta para ini-
ciar o funcionamento “por atraso nos 
repasses federais” e pela “inexistência 
de recursos humanos”. A coluna ouviu 
que “o Hospital Municipal de Natal não 
está pronto” e que “a previsão de entre-
ga dessa primeira etapa é só em agosto”. 
A fonte ressaltou que os equipamentos 
exibidos nas propagandas da Prefeitu-
ra do Natal na gestão passada não re-
presentavam a realidade da unidade de 
saúde. Em outras palavras, Álvaro Dias 
mente quando afirma que o hospital 
está pronto.

UNIDOS OU DESUNIDOS?
O senador Rogério Marinho confirmou 
à imprensa que é pré-candidato ao Go-
verno em 2026. E como fica a pré-can-
didatura de Álvaro Dias? Até dia desses, 
para Rogério, Álvaro estava “talhado” 
para a missão de ser o candidato, ao 
mesmo tempo em que pregou união to-
tal entre os opositores de Fátima Bezerra 
em 2026. Allyson Bezerra, prefeito de 
Mossoró muito bem avaliado, já foi dei-
xado pelo caminho por Marinho, agora 
parece ter sido a vez do ex-prefeito de 
Natal. Será que 2026 será mesmo o ano 
da união dessa oposição?

NO PASSADO RECENTE...
Falando em Rogério, ele foi acusado pelo 
hoje aliado de primeira hora Styvenson Va-
lentim (PSDB), em 2021, durante sessão na 
Comissão de Fiscalização e Controle do Se-
nado, de ser suspeito de fazer mutreta com 
emenda de relator em benefício próprio, 
usando o orçamento secreto da época. Va-
lentim inquiriu o então ministro do Desen-
volvimento Regional (MDR) se ele havia 
usado emenda de RP9 para a construção 
de um mirante em Monte das Gameleiras, 
que estava sendo feito a 300 metros de um 
empreendimento que Marinho tinha lan-
çado em sociedade com Francisco Soares 
de Lima Júnior, seu assessor de confiança 
no ministério. O condomínio de 100 casas 
num terreno de seis hectares, batizado de 
Condomínio Clube do Vinho, iria valori-
zar com a presença de um mirante turístico 
nas imediações. Durante a troca de farpas 
entre os agora aliados, o então ministro dis-
se que Valentim fazia “ilações” contra ele.

DEFENDENDO A MENTIRA
Hoje, Styvenson e Rogério estão tão uni-
dos que o senador do PL foi a um progra-
ma de rádio para defender o senador do 
PSDB por ele ter enganado a população 
do RN ao dizer aos quatro cantos que 
construía hospitais da Liga Contra o Cân-
cer com dinheiro de emendas suas. Sendo 
que o senador Styvenson Valentim, como 
já ficou comprovado através de documen-
tos, jamais enviou emendas para a cons-
trução de hospitais do Estado.
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Os vereadores de Natal 
aprovaram, em regime de 
urgência, o Projeto de Lei n° 
158/2025, que garante o re-
ajuste salarial de 6,27% para 
os profissionais de ensino 
da rede pública municipal. A 
decisão foi tomada durante a 
sessão ordinária desta quarta-
-feira (26), após encaminha-
mento do projeto pelo Exe-
cutivo Municipal. O aumento 
contempla também os servi-
dores inativos e pensionistas 
vinculados ao Instituto de 
Previdência Social dos Servi-
dores do Município do Natal 
(NatalPrev).  

O presidente da Câmara, 
vereador Eriko Jácome (PP), 
destacou a importância da 
medida. “Hoje a categoria dos 
professores recebe esse au-
mento e parabenizamos tanto 
o Poder Legislativo quanto o 

CÂMARA DE NATAL APROVA REAJUSTE DE 6,27% 
PARA PROFESSORES DA REDE MUNICIPAL

Executivo pela sensibilidade em 
enviar esse projeto em regime de 
urgência e valorizar essa categoria 
tão importante para a nossa edu-
cação evoluir”, declarou.

A solicitação de urgência foi 
resultado de um acordo entre as 
bancadas. O líder do governo na 
Casa, vereador Aldo Clemente 
(PSDB), reforçou a agilidade no 
trâmite. “Solicitamos à Mesa Di-
retora para que o projeto aprova-
do seja enviado imediatamente ao 
prefeito para sanção, visto que re-

cebemos a garantia do Chefe do 
Executivo de que o reajuste será 
aplicado já nesse mês”, disse ele.

A oposição também se ma-
nifestou, destacando a conquista 
como fruto de uma luta antiga da 
classe. A vereadora Brisa Bracchi 
(PT) lembrou do histórico de 
perdas salariais dos professores 
nos últimos anos. “Agora, o pro-
jeto segue para sanção do pre-
feito, com a expectativa de que 
o reajuste seja incorporado aos 
vencimentos ainda este mês.

CÂMARA DE NATAL DEBATE PROJETOS 
SOBRE TRANSPORTE E SEGURANÇA INFANTIL

Na sessão ordinária desta terça-feira (25), o presidente da Câmara, 
vereador Eriko Jácome (PP), relatou sua recente viagem a Brasília ao 
lado do prefeito de Natal, Paulinho Freire (União), com o objetivo de 
buscar recursos e emendas parlamentares para o município. “Tive-
mos êxito e, se Deus quiser, nos próximos meses teremos novidades 
sobre emendas impositivas da bancada federal e do Senado, além de 
investimentos federais por meio dos ministérios. Nossa meta é viabi-
lizar grandes projetos para a capital”, afirmou Eriko Jácome.

Em segunda discussão, houve a aprovação do Projeto de Lei nº 
641/2021, de autoria do vereador Herberth Sena (PV), que proíbe a 
remoção de veículos estacionados irregularmente caso o condutor 
esteja presente antes da chegada do reboque. Também em segun-
da discussão, foi aprovado o Projeto de Lei nº 737/2023, do vere-
ador Eribaldo Medeiros (REDE), estabelece medidas de prevenção 
e combate ao assédio moral e sexual no âmbito do Poder Executivo 
Municipal.

ALUNOS DE DIREITO DA UNP PARTICIPAM DO 
PROGRAMA “ESCOLA NA CÂMARA”

Na manhã da terça-feira (25), alunos do 1º período do curso de 
Direito da Universidade Potiguar (UNP) visitaram a Câmara Muni-
cipal por meio do programa “Escola na Câmara”. A iniciativa, de-
senvolvida pela Escola do Legislativo, tem o objetivo de aproximar 
estudantes da rede pública e privada do parlamento, proporcionando 
uma experiência prática sobre o funcionamento da Casa Legislativa. 
A visita foi conduzida por Dione Macedo, servidora da Casa.

Foto: CMN
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Idealizada por Dickson Júnior, em 2024, e continuada pelo vereador Daniel Santiago

GERALSegunda-feira, 31 de março de 2025

Campanha em Natal destaca inclusão 
e conscientização sobre o autismo
INICIATIVA “VAMOS ABRAÇAR O AUTISMO” INCLUI DISTRIBUIÇÃO DE MATERIAL INFORMATIVO, PALESTRAS E SERVIÇOS 
GRATUITOS, COM FOCO NA SOCIALIZAÇÃO E ACOLHIMENTO DE PESSOAS COM TRANSTORNO DO ESPECTRO AUTISTA

A cidade de Natal contará com 
uma programação especial para 
o mês de abril dedicada à cons-
cientização e inclusão das pessoas 
com Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA). A campanha “Vamos 
Abraçar o Autismo” chega ao se-
gundo ano e, em 2025, terá como 
lema “É Tão Lindo Ser Amigo”.

A iniciativa buscará criar am-
bientes mais inclusivos para as 
pessoas com Transtorno do Es-
pectro Autista, abordando desde 
a educação até a mobilização da 
sociedade e do poder público. 

Idealizada por Dickson Jú-
nior, em 2024, e continuada pelo 
vereador Daniel Santiago e o 
Instituto Le Blue, a campanha 
conta com vários apoios, como 
Prefeitura do Natal, Seturn, Cli-
nica Vivianny Lopes, Justiz&Co, 
Allmidia, GMSer, Fala Síndico, 

Ponto Certo e Servicon. Uma das 
novidades 2025 é o “Busão da In-
clusão”, com adesivos em alguns 
veículos (busdoor) e cartazes in-
formativos no interior de mais 
de 400 ônibus, além de palestras 
itinerantes. A campanha também 
continuará com a “Sala de Aco-
lhimento” para apoio psicológico 
às famílias e lançará a “Praça do 
Acolhimento”, oferecendo servi-
ços gratuitos e ações de conscien-
tização.

Entre as principais ações, des-
tacam-se as ampliações do “Vizi-
nho Consciente”, que este ano vai 
além dos elevadores, buscando 
conscientizar em outros espaços 
de convivência dos condomínios 
residenciais e comerciais, como 
parques e academias; e do “Aluno 
Consciente”, que já distribuía ma-
teriais sobre convivência e com-

bate ao bullying nas escolas e este 
ano terá também palestras. 

A Prefeitura de Natal está im-
plementando legislações como o 
Selo “Empresa Amiga do Autis-
ta”, através da Semtas, premiando 
empresas que adotam práticas 
inclusivas, e a Lei 7817/2025, 
através da Seharpe, que garante 
prioridade habitacional para mães 
e responsáveis de crianças com 
TEA. A Blitz do Autismo, rea-
lizada em parceria com a STTU, 
buscará conscientizar motoris-
tas sobre a presença de pessoas 
com TEA no trânsito. Além dis-
so, apoiam a Caminhada Zona 
Oeste, em Felipe Camarão. O en-
cerramento será no Partage Sho-
pping, com atividades recreativas 
e apoio sensorial, reforçando o 
compromisso de transformar Na-
tal em uma cidade mais inclusiva.

01/04: 18h - Iluminação de pontos-chave Ponte Nova/
Arena das Dunas/Viaduto da Prudente/ Prefeitura/ 
Câmara Municipal) e Diário Oficial alusivo ao autismo 
durante todo o mês. 

02/04: 10h - Lançamento do Edital do Selo “Empresa 
Amiga do Autista” (Palácio Felipe Camarão).

03/04: 14h - Audiência Pública “A importância de 
campanhas de conscientização do autismo” (Câmara 
de Natal).

04/04: 16h - Praça do Acolhimento (Neópolis).

07/04: Lançamento do “Busão da Inclusão”.

08/04: 14h Sala de Acolhimento (Escola Estadual 
Iapissara Aguiar).

10/04: 7h Lançamento do “Vizinho Consciente” 
(Condomínio Parque das Serras).

12/04: 16h Caminhada do Autismo (Felipe Camarão).

16/04: 16h Blitz do Autismo (Roberto Freire/Ferreira 
Costa).

24/04: 16h “Aluno Consciente” (Escola Estadual 
Berilo Wanderley) e lançamento da Lei 7817/2025 - 
prioridade habitacional para autistas (Seharpe).

26/04: 10 às 14h - Encerramento Sábado Azul 
(Partage Norte Shopping).

PROGRAMAÇÃO COMPLETA:

O Dia Mundial de Conscienti-
zação sobre o Autismo é celebrado 
em 2 de abril. A data chama atenção 
para o Transtorno do Espectro Au-
tista (TEA), condição que interfere 
no desenvolvimento neurológico e 
impacta a comunicação, a interação 
social e o comportamento.

De acordo com o Ministério da 
Saúde, o TEA pode se manifestar 
de diferentes formas e intensida-
des. Os sintomas variam desde di-
ficuldades leves de adaptação até 
situações de total dependência para 
atividades cotidianas. Entre as ca-
racterísticas observadas estão ações 
repetitivas, hiperfoco em objetos 
específicos e restrição de interesses.

A identificação do TEA cos-
tuma ocorrer ainda na infância, 
durante as consultas de acompa-
nhamento do desenvolvimento 
infantil, realizadas na Atenção 
Primária à Saúde (APS). A avalia-
ção clínica envolve a observação 
do comportamento da criança, 
entrevistas com os responsáveis e 
o uso de ferramentas para moni-

toramento do desenvolvimento.
O Ministério da Saúde ressalta 

que o diagnóstico precoce permite 
iniciar rapidamente o processo de 
estimulação e encaminhamento 
para atendimento especializado. 
Embora o TEA não tenha cura, 
a intervenção adequada pode me-
lhorar a autonomia e a qualidade 
de vida da pessoa autista.

Os profissionais de saúde 
orientam que pais e responsáveis 
fiquem atentos a comportamen-
tos como dificuldade de intera-
ção, ausência de contato visual, 

atraso na fala ou linguagem res-
trita, além de movimentos repe-
titivos. A antecipação do diag-
nóstico contribui para promover 
acessibilidade e inclusão social.

O QUE É O 
AUTISMO?

DIAGNÓSTICO PRECOCE 
É FUNDAMENTAL

ATENÇÃO PARA OS SINAIS
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O Ribeira Boêmia, projeto que 
celebra o samba e a música popu-
lar brasileira, dá um novo passo 
em sua trajetória com a estreia do 
Ribeira Vai Ao Teatro, em parceria 
com a Opus Entretenimento. A 
primeira edição do evento aconte-
ce no dia 04 de abril, em formato 
Pista, às 19h, no palco do Teatro 
Riachuelo. A noite promete ser 
inesquecível, reunindo o talento 
local da Roda de Samba Ribeira 
Boêmia e o icônico poeta do sam-
ba, Jorge Aragão, em um espetá-
culo único.

A abertura da noite ficará por 
conta da Roda de Samba Ribeira 
Boêmia, que já é conhecida por 
resgatar e promover a essência do 
samba tradicional com arranjos 
marcantes e um repertório envol-
vente, recebendo os convidados 
André da Mata e Daniela Fernan-

des. Em seguida, Jorge Aragão, um 
dos maiores nomes do samba bra-
sileiro, assume o palco com todo o 
seu carisma e inconfundível poesia.

Fundador do lendário Grupo 
Fundo de Quintal, Aragão cons-
truiu uma carreira solo de sucesso, 
com mais de 20 álbuns lançados 
e composições que marcaram ge-
rações, como “Malandro”, “Vou 
Festejar” e “Coisa de Pele”. Além 
de conquistar multidões nos 
maiores palcos do Brasil, o cantor 
tem seu talento reconhecido inter-
nacionalmente, com turnês pela 
Europa, África e Estados Unidos.

O show no Ribeira Vai Ao Te-
atro reflete a força e a resistência 
da arte popular brasileira. Jorge 
Aragão, com sua banda, apresenta 
um repertório que mescla grandes 
sucessos de sua carreira e canções 
inéditas de seu álbum mais recen-

te, Jorge 70: Ao Vivo 
em São Paulo, 
gravado em 
2021.

A união 
entre o Ribeira 
Boêmia, Opus 
Entretenimento 
e Jorge Aragão 
promete uma ex-
periência emocio-
nante, aproximando 
ainda mais o público 
potiguar da riqueza do 
samba.

SERVIÇO
RIBEIRA VAI AO TEATRO 
- JORGE ARAGÃO
Dia 04 de abril, às 19h, 
no Teatro Riachuelo
CANAIS DE VENDAS OFICIAIS:
Bilheteria do Teatro Riachuelo 
(Terça a sábado, das 14h às 20h) 
ou no site uhuu.com

Segunda-feira, 31 de março de 2025 SAÚDE

PRIMEIRA EDIÇÃO DO EVENTO ACONTECE NO DIA 04 DE ABRIL, EM FORMATO PISTA, ÀS 19H

Rooftop Dunas tem 
inauguração com 
show de Péricles 

Um dos maiores nomes da 
música brasileira, o cantor Péricles 
será o responsável por comandar a 
noite de inauguração do Rooftop 
Dunas, no estádio Casa de Apos-
tas Arena das Dunas.

Com capacidade para receber 
5 mil pessoas, o show do ídolo 
do samba e do pagode nacional 
e mais bandas locais famosas, 
como Preto no Branco e Pagode 
do Coxa. 

A proposta do Rooftop Du-
nas é funcionar em dias de jogos 
e shows, com serviços de atendi-
mento, música ao vivo, estúdio de 
tatuagem e vista privilegiada para 
o gramado. Fundador e CEO 
da Soccer Hospitality, Léo Rizzo 
destaca o ambiente como um dos 
principais atrativos oferecidos pela 
empresa, se tornando carro-chefe 
entre os camarotes de maior desta-
que em relação às arenas do fute-

bol brasileiro.
“Com mais de 20 anos de ex-

periência na área do entretenimen-
to, posso afirmar que Rooftop 
Dunas reúne tudo de melhor que 
um serviço de camarote de está-
dio pode entregar. Foram diversas 
análises e muito investimento para 
atingir o resultado que queríamos. 
A noite do dia 4, junto ao show 
do ídolo Péricles, marca o início 
de uma linda trajetória de parceria 
entre a Casa de Apostas Arena das 
Dunas e a Soccer Hospitality”, ce-
lebra Léo Rizzo.

A inauguração do Rooftop 
Dunas, com show do cantor Pé-
ricles, acontece na próxima sex-
ta-feira (4). O acesso ao evento 
será liberado a partir de 20h (ho-
rário de Brasília). Quem quiser 
garantir um lugar na festa, pode 
adquirir o ingresso em: rooftop-
dunas.com.br/evento.
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Jorge Aragão e a Roda de 
Samba Ribeira Boêmia chegam 
ao Teatro Riachuelo
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RODRIGO
VIVA GRAÇA CANDIDO
No último final de semana, o Éden Recepções foi palco de uma cele-
bração inesquecível: o aniversário da talentosa boleira Graça Cândi-
do, que comemorou seus 50 anos de vida e 30 anos de carreira. A festa 
reuniu amigos, familiares, clientes, profissionais do setor de eventos e 
a imprensa para uma noite de muita alegria e emoção. O buffet ficou 
por conta do próprio Éden, enquanto a decoração impecável levava a 
assinatura do Dallas Decoração. Para adoçar a ocasião, o bolo foi uma 
criação especial da própria aniversariante, acompanhado pelos deli-
ciosos doces de Cíntia Mangabeira. Nos brindes, drinks do Planeta 
Drinks e chopp Java geladíssimo fizeram sucesso entre os convidados. 
A animação foi garantida pelo DJ Dennis e pelo cantor Robson Paiva, 
que deu um verdadeiro show. Graça Cândido, deslumbrante e emo-
cionada, celebrou esse momento único com muita felicidade. E claro, 
este colunista, esteve presente e traz os registros e fotografias para os 
nossos leitores!

Tente mover o mundo - o primeiro passo 
será mover a si mesmo. 
(Platão)“Loureiro

Graça Cândido sendo recheio para os filhos, 
Matheus e Manu

O cerimonialista Max Soares também foi 
abraçar Graça no Éden 

O advogado Rodolpho Hugo com o 
companheiro Jones Carlos

 A coleguinha Simone Silva com Jefferson 
Dallas, Thamisa Tiara, Francisco Braz

O empresário Luiz Carlos, do Nett Buffet, abraçando Graça com a esposa 
Amanda Lopes e o filho Gabriel 

Mônica Mello também foi prestigiar a querida 
Graça Cândido 

Graça Cândido com o casal Layo e Paulo Moura 

Graça Cândido em pose com o cantor Robson 
Paiva 

O arquiteto Clodualdo Bahia com os cake 
designers Robson Câmara e Tereza Vale

O cerimonialista Joãozinho Batista com o 
empresário Aribaldo Carvalho
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“Diferente de outras modali-
dades, a corrida você só precisa 
de você”, destaca Gabriel Negrei-
ros sobre um dos motivos para o 
crescimento da adesão das pesso-
as às corridas de rua. A modali-
dade considerada democrática e 
com um leque amplo de possibi-
lidades tem espaço para crescer e 
inspira gerações, de acordo com 
os especialistas. 

Magnólia Figueiredo destaca 
que o futuro da modalidade de rua 
é bastante promissor consideran-
do que a corrida hoje já é orien-
tada por profissionais capacitados 
que se atualizam para atender à 
diversidade de objetivos. “Con-
siderando que os objetivos se re-
novam e o desafio de se superar 
é inerente ao ser humano, há uma 
expectativa que tenhamos profis-
sionais cada vez mais especializa-
dos em personalizar os treinamen-
tos de preparação específica para 
atender àqueles que têm objetivos 

de alta performance; que os gru-
pos de corrida assumam cada vez 
mais papel relevante no processo 
preventivo e curativo da saúde 
social, aproximando pessoas com 
interesses comuns e diminuindo 
a incidência de pessoas solitárias 
e/ou depressivas; o cenário sina-
liza que teremos crescimento dos 
eventos esportivos, e para tanto, 
toda a cadeia produtiva deste seg-
mento se preparará para qualificar 
seus produtos e serviços, o que 
impactará, diretamente, na econo-
mia”, constata Figueiredo. 

“Hoje temos muitos adultos 
praticando a corrida que são co-
nhecedores dos benefícios e refe-
rências para amigos e familiares, 
portanto, inspiram outras pessoas 
e é assim que o número de adep-
tos vai crescendo. Dentre estes, 
estão as pessoas que buscam a 
saúde social, um dos objetivos 
que “retém” pessoas praticando a 
corrida”, ressalta.

Segmento consolidado 
e em expansão

crescente de inscritos nas cor-
ridas de rua, porém, não temos 
como afirmar que esse quantita-
tivo adere à prática sistematizada 
da corrida, no entanto, estima-se 
que temos cerca de 14 milhões 
de corredores no Brasil”, explica 

Magnólia Figueiredo. 
A Meia Maratona do Sol chega 

a 10ª edição esse ano e é conside-
rada a maior corrida do Norte-
-Nordeste e 21ª maior corrida do 
Brasil. Segundo os organizadores, 
este ano a maratona espera preten-

de reunir 15 mil corredores e 45 
mil visitantes na Feira de Exposi-
ções que acontece paralelamente 
na Casa de Apostas Arena das Du-
nas. De acordo com pesquisa da 
Fecomércio RN, a Meia Maratona 
do Sol gerou um crescimento de 

35% no comércio local com uma 
movimentação financeira de R$ 
6,3 milhões na cidade. Ainda se-
gundo a pesquisa, a Meia do Sol é 
o evento do Rio Grande do Norte 
com melhor avaliação do público, 
com nota 9,4 em média. 

MARLINE NEGREIROS
DO NOVO NOTÍCIAS

“Quem entra na corrida, não 
quer mais voltar”. As palavras são 
de Afrânio Miranda, empresário 
potiguar, de 64 anos, que corre des-
de que fazia o ensino fundamental. 
Ele faz parte das milhares de pes-
soas que praticam a corrida de rua 
no Rio Grande do Norte. A mo-
dalidade que tem atraído cada vez 
mais adeptos de todas as idades faz 
parte de um segmento considerado 
consolidado e em expansão. 

Magnólia Figueiredo, atleta 
olímpica, considerada um ícone 
do atletismo no estado, atesta que 
a corrida de rua tem crescido no 
Rio Grande do Norte, no Brasil 
e no mundo. Ela explica que o 
setor vem se consolidando como 
um dos esportes mais populares 
do mundo, ocupando a 4ª posição 
dentre os esportes mais praticados 
no Brasil.  “Em 2023, o aumento 
no número de participantes em 
relação a 2022 foi de 13%, ano 
em que foram realizadas, aproxi-
madamente, 150 mil corridas e, 
nesta estatística, figura o nosso 
público. Um dos fatores que ajuda 
a consolidar a corrida de rua é o 
aumento significativo do número 
de assessorias esportivas (clubes 
de corrida), que cresceu 109% em 
2024, no Brasil”, destaca. 

De acordo com Gabriel Ne-
greiros, diretor de Comunicação 
da HC Sports, que organiza a 
Meia Maratona do Sol, a corrida 
da PRF e Soldados do Fogo, afir-
ma que juntas, elas movimentam 
mais de 20 mil atletas. “É algo 
muito representativo, sem falar 
nas corridas menores que com-
pletam o calendário. Hoje a gente 
tem um calendário não só da nos-
sa empresa, mas um calendário 
muito repleto de provas. Esse é 
um segmento que cresce bastante 
e que as empresas começam a des-
pertar para ele”, afirma Negreiros.

Segundo Magnólia Figueire-
do, que também é integrante da 
Federação de Atletismo do Rio 
Grande do Norte, não há como 
especificar um número fechado 
de atletas federados ou não, que 
participam de corrida de rua, 
pois há fatores variáveis a consi-
derar que impossibilitam a con-
solidação desse número. “Apesar 
disso, temos acompanhado uma 

Corrida de rua atrai cada vez mais 
adeptos e movimenta a economia

Foto:  Divulgação 

A Meia Maratona do Sol chega a 10ª edição esse ano e é considerada a maior corrida do Norte-Nordeste

Magnólia Figueiredo, ex-atleta e dirigente esportiva

MODALIDADE TEM ATRAÍDO MAIS ADEPTOS E INTEGRA SEGMENTO CONSIDERADO CONSOLIDADO E EM EXPANSÃO DA ECONOMIA
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talados e alguns equipamentos”, 
diz o relatório sobre a visita. No 
mesmo documento, a promotora 
informou que “durante a visita 
técnica, identificou-se que a se-
gunda etapa da obra foi iniciada, 
estando na fundação. Entretanto, 
a parte chamada de Intermediá-
rio (serviços administrativos) foi 
adiantada e deve estar pronta 
juntamente com a primeira etapa, 
em agosto de 2025.”

Ainda de acordo com o 
MPRN, a construção do Hospital 
está ocorrendo por meio de um 
consórcio e com custeio por re-
cursos federais (emendas de ban-
cada) e municipais. “No entanto, 
tem havido atraso nos repasses 
financeiros, tanto pela União, 
quanto pelo Município de Natal”, 
informou a promotora. 

“As transferências pela União 
não foram realizadas integral-
mente. A Caixa Econômica Fe-
deral referenciou a obra como 
prioritária para o Ministério da 
Saúde e está prevista uma emen-
da parlamentar de bancada para 
2025 de aproximadamente R$ 20 
milhões reais, o que deve melho-
rar o aporte de recursos e permi-

tir a execução normal da obra, 
mesmo com os atrasos”, comple-
mentou.

Em nota, a Secretaria Muni-
cipal de Saúde informou que as 
próximas fases da obra do novo 
Hospital Municipal de Natal es-
tão na dependência da liberação 
de recursos federais. Dos recur-
sos já aprovados, 70% são pro-
venientes do Orçamento Geral 
da União (OGU), aprovado no 
início da semana pelo Congresso 
Nacional, o “que nos dá a con-
fiança de que sejam repassados 
para a continuidade da constru-
ção”, detalha a SMS. A previsão  
do Município é de que a primeira 
etapa do HMN entre em opera-
ção em meados de agosto.

“Apesar das dificuldades mo-
mentâneas, em função da espe-
ra por esses recursos, as obras 
seguem em curso normal, com 
mais de 200 profissionais traba-
lhando dia e noite nas obras para 
que possam avançar com a má-
xima brevidade possível”, disse a 
pasta. Sobre a questão do corpo 
técnico, a SMS está estudando a 
melhor solução, em diálogos in-
ternos e com o próprio MPRN.

GERALQuinta-feira, 31 de março de 2025

A primeira etapa do Hospital 
Municipal de Natal foi inaugurada 
sem estar pronta. A informação 
consta em documento do Mi-
nistério Público do Rio Grande 
Norte (MPRN) após visita técnica 
feita no local dia 20 de março. “A 
previsão de conclusão da primeira 
etapa é para agosto de 2025 e da 
segunda etapa para dezembro de 
2026, caso ocorram os repasses 
financeiros”, escreveu a promoto-
ra Kalina Correia Filgueira, da 48ª 
Promotora de Justiça de Natal.

Além dessa informação, uma 
outra chama a atenção: a inexis-
tência de recursos humanos para 
atuar no hospital. “Sobre essa 
segunda dificuldade, o Secretário 
Municipal de Saúde de Natal in-
formou que a pasta enfrenta um 
grave déficit de recursos humanos 
que vem inviabilizando a abertura 
de novos serviços”.

De acordo com o relatório de 
visita técnica, o secretário de Saú-
de do Município, Geraldo Pinho, 
informou que “está em elabora-
ção um dimensionamento para 
identificação das necessidades e 
para auxiliar na definição da estra-
tégia de recrutamento de pessoal a 
ser adotada.”

A primeira etapa do Hospital 
Municipal de Natal — batizado 
de São Padre Pio — foi entregue  
em dezembro passado pelo então 
prefeito Álvaro Dias (Republica-
nos) no dia 30 de dezembro do 
ano passado. Apesar da inaugura-
ção, até hoje nada funciona no lo-
cal.  Em 27 de fevereiro deste ano 
o NOVO Notícias foi ao local e 
constatou que nenhum serviço de 
saúde havia sido implantado na 
unidade. 

A visita do MPRN dia 20 de 
março também constatou essa 
condição. “Durante a visita téc-
nica, identificou-se que há 230 
profissionais da construção civil 
trabalhando e que já está sendo 
concluída a parte estrutural da pri-
meira etapa da obra. Alguns seto-
res, a exemplo da UTI, já estão em 
fase de acabamento, com metais 
sanitários, pisos e bancadas ins-

Primeira etapa do 
Hospital Municipal de 
Natal foi inaugurada 
sem estar pronta

Foto:  Dayvissom Melo/NOVO 

Hospital Municipal de Natal segue em obras

RELATÓRIO DE VISITA TÉCNICA FEITA PELO MINISTÉRIO PÚBLICO ATESTA 
QUE A ETAPA INAUGURADA EM DEZEMBRO PASSADO PELO EX-PREFEITO 
ÁLVARO DIAS SÓ FICARÁ PRONTA EM AGOSTO DESTE ANO
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TOQUE DE LETRA

AMÉRICA, TRICAMPEÃO ESTADUAL
Olá, pessoal! “Quando o impossível se mistura à realidade, 
o imprevisível aparece”. O trecho se refere a uma sinopse de 
um livro intitulado “Histórias do real e do imprevisível” da 
Marisa Salles. Baseado no trecho, poderíamos encaixar per-
feitamente na representação da realidade do último Clássico-
-Rei de 2025. Uma final que não trouxe “a animação” como 
da primeira partida. Duas equipes que elevaram o medo em 
atacar e se defenderam ao máximo. Mas como diz a frase 
acima, o imprevisível apareceu e evitou usarmos o meme do  
“Lord Sapo”

AMÉRICA, TRICAMPEÃO ESTADUAL (2)
A imprevisibilidade no futebol se torna encantador. Quei-
ram ou não, o imprevisível sempre surgirá quando menos 
se espera. Não que o gol marcado por Hebert tenha sido algo 
fantástico em sua plasticidade. Mas é um gol que ninguém 
imaginava que sairia, muito menos se pensaria no autor do 
gol como o grande personagem. Isso nada mais são do que 
elementos não planejados que fizeram com que o América, 
pela terceira vez seguida e a quarta na casa do seu maior ri-
val, pudesse soltar o grito de Campeão. É, essa sim é uma 
história real e do imprevisível.

O FUTEBOL E SUAS VOLTAS
Quem diria que Hebert, crucificado e xingado por muitos 
após perder um gol na Copa do Nordeste diante do Sam-
paio Correa, faria o gol do título estadual? Quem diria que 
um time, que estava no seu pior momento, muda o comando 
técnico e consegue conquistar o título? O futebol é bacana 
porque, além de dar suas voltas, ele tem a capacidade de dei-
xar todos com “cara de bosque”.

O QUE FALAR?
Sendo bem sincero, não consigo enxergar um início de tem-
porada tão ruim como essa do ABC. Se pararmos para anali-
sar, nos cinco jogos decisivos, só a vitória no jogo da volta da 
semifinal do Estadual e o primeiro tempo da final no jogo de 
ida. O resto foi apenas decepção. O que preocupa com esse 
elenco é que a Série C começará daqui a duas semanas e o al-
vinegro já tem o grande objetivo: fugir do rebaixamento. As 
reformulações já devem acontecer essa semana. Mas a pers-
pectiva do alvinegro para o Brasileirão não é das melhores.

E AGORA, EDUARDO MACHADO?
Desde quando Eduardo Machado conseguiu vencer o pleito 
no ABC, estava claro de que seu principal objetivo era tentar 
organizar e profissionalizar a parte administrativa do clube. 
Só que não dá para priorizar uma coisa e deixar que o seu 
principal carro-chefe seja deixado ao léu. O torcedor do al-
vinegro sofre desde 2023 após aquela derrota do time para 
o Grêmio pela Copa do Brasil. De lá para cá, só decepção. 
O presidente inicia mais um mês de sua gestão pressionado 
mais do que nunca. Ou muda o roteiro ou as coisas vão de-
sandar ainda mais.

ABSURDO!
Há duas semanas havia pedido desculpas ao árbitro de vídeo, 
Pablo Ramon Gonçalves, pelo lance na partida entre Améri-
ca e Santa Cruz. Só que na decisão de sábado ele SEQUER 
chamar o Anderson Daronco pelo lance do Madison foi algo 
absurdo. Acredito que no lance do Giva, o qual deixa o braço 
para cima do zagueiro do ABC, fez bem em não chamar por 
ser lance para amarelo (na minha opinião). Agora, no lance 
do Madison era para ter sido vermelho, pois o jogador exa-
gera demais ao levantar a perna e, assim, atingindo o jogador 
americano. Talvez se tivesse acontecido um peteleco, certa-
mente Daronco seria chamado.

OCTACAMPEÃS
Se na última terça-feira fomos humilhados pelos argentinos 
no futebol de campo masculino, coube às meninas brasilei-
ras darem seu show e vencerem as hermanas na decisão da 
Copa América de Futsal. Essa foi a oitava conquista do Brasil 
na competição e, de quebra, conseguiu a vaga para a pri-
meira Copa do Mundo que será realizada em novembro nas 
Filipinas. Além da Seleção Brasileira, Argentina e Colômbia 
serão as representantes sul-americanas no Campeonato. E é 
com essa nota que encerramos o Toque de Letra desta segun-
da-feira. Uma semana totalmente excelente e nos encontra-
mos na próxima edição. Um grande abraço e valeu!
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